

CLUBES

La intervención de Banca Privada de Andorra por ayudar al crimen organizado salpica a la junta del Barça

M. Menchén

11 mar 2015 - 04:55

Por si el FC Barcelona no tuviera suficientes problemas internos, ayer se le sumó uno externo y que podría provocar movimientos en la junta directiva, a apenas cuatro meses de las elecciones. Ramón Cierco, directivo responsable del área de fútbol formativo, vio ayer como Banca Privada de Andorra (BPA), entidad de la que es vicepresidente y cuya familia es la propietaria, era intervenida por el Gobierno del Principado acusada de blanqueo de capitales.

La denuncia fue presentada ayer por el Tesoro de Estados Unidos, a través de la división de Crímenes Financieros, que acusa a BPA de participar activamente en el lavado de dinero de organizaciones criminales de Rusia, China y Venezuela. Siempre según este organismo del país norteamericano, el banco controlado por la familia Cierco habría llegado a percibir alguna "comisión exorbitante" de Gao Ping, acusado de tráfico de seres humanos y que fue detenido en 2012 por el Cuerpo Nacional de Policía. También habría colaborado en el blanqueo de hasta 2.000 millones de dólares de Petróleos de Venezuela, propiedad del Gobierno de Nicolás Maduro, así como con el ruso Andrei Petrov, también detenido en 2013.



Ramon Cierco, en un acto reciente con Neymar en Brasil.

El Gobierno de Andorra ha designado dos interventores para "garantizar la continuidad de la operativa normal de la entidad, proteger a sus clientes y velar por el buen nombre y la integridad de la plaza financiera andorrana". Mientras tanto, deberá esclarecerse el grado de implicación de los trabajadores en esta operación considerada de "crimen organizado" y cómo podría afectar esto al futuro de Cierco en el Barça.

Fuentes del club blaugrana señalan a *Palco23* que no se tomará ninguna decisión por parte del presidente, Josep Maria Bartomeu, ya que se trata de un "asunto personal" de Cierco y que en cualquier caso debería ser él quien decida si se aparta de la junta directiva para no asociar su imagen a la del Barça.

El empresario andorrano llegó a la junta directiva en 2010, de la mano del entonces nuevo presidente Sandro Rosell. Josep Maria Bartomeu le mantuvo en su posición cuando sustituyó a Rosell al frente del club en enero de 2014, cargo que compagina con el de vicepresidente de la Fundació FC Barcelona.

Cierco compagina sus funciones en el club con las de miembro de los consejos de administración de distintas empresas, como Indústries de Muntanya, Petrolis Principat, Grimcisa y Hotels Plaza, así como miembro del consejo de Banco de Madrid, entidad que BPA adquirió en 2010. De 56 años, este empresario es diplomado en Administración de Empresas por la École de Cadres de Lausana (Suiza), master en Instrumentos y Mercados Financieros por la Universitat Oberta de Catalunya (UOC) y PADE 2010 del IESE.